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The article represents view on education, its strategic priorities, based on socio-cultural approach. Expected results 
of teachers’ lifelong learning are given. The author emphasizes that lifelong learning system in the federal university 
should be multi-layered, aimed at providing multi-stage vertical and alternative horizontal agility, flexibility training, and 
its fundamental universality. Also, as a leading strategy for sustainable development of lifelong learning can be defined a 
strategy to improve the innovative capacity, update and optimize system, ensures the achievement of competitive advantage. 
The result of modernization of lifelong learning should be updated system of prevocational training, professional and 
further professional education that meets the requirements of society to pedagogical staff (“lifelong learning”).
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В статье представлен анализ процедуры самообследования как организационного этапа государственной ак-
кредитации вуза. Государственная аккредитация проводится с целью подтверждения соответствия ФГОС обра-
зовательной деятельности вуза по основным образовательным программам и подготовке обучающихся. Автора-
ми определено, что самообследование является организационно-методическим инструментарием сбора и первич-
ной обработки информации о качестве образования в вузе. В рамках создания механизма управления и оценки 
качества образования проведен мониторинг деятельности университета с целью формирования базы данных по-
казателей государственной аккредитации и их анализ. В процессе самообследования координационными учебно-
методическими советами по направлениям подготовки проанализированы основные образовательные программы 
на предмет соответствия содержания, уровня и качества подготовки выпускников требованиям государственных 
образовательных стандартов (федеральных государственных образовательных стандартов).
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The analysis of procedure of self-examination as organizational stage of the state accreditation of higher education 
institution is presented in the article. State accreditation is carried out in order to confirm compliance with the GEF 
educational activities of the university in basic educational programs and training of students. Authors define self-
examination as organizational and methodical tool of gathering and primary information processing on quality of 
education in higher education institution. Within creation the management mechanism and the assessment of education 
quality the monitoring of university activity for the purpose of database formation of indicators of the state accreditation 
and their analysis was carried out. In the course of self-examination the coordinative educational and methodical councils 
on the directions of preparation the main educational programs regarding contents correspondence, level and the graduates 
training quality to requirements of the state educational standards (federal state educational standards) have been analyzed.
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Цель исследования – разработка модели формирования компетенций комплексной безопасности, повы-
шающей качество обучения в профессиональном образовании. С новых позицией рассмотрена  организация и 
содержание существующей концепции безопасности жизнедеятельности, с позиций приоритетного квалифи-
кационного принципа, контекстно-компетентностного, межмодульного и средового подходов к формированию 
компетенций комплексной безопасности в профессиональном образовании.  Модель формирования компетен-
ций комплексной безопасности опирается на основные законы диалектики, на научную организацию образо-
вательного процесса. Основой построения и реализации модели формирования компетенций комплексной без-
опасности является совокупность дидактических принципов. Модель включает стратегический, тактический 
и оперативный уровни. В работе проведен анализ последствий использования модульного обучения комплекс-
ной безопасности. Доказана эффективность модели формирования компетенций комплексной безопасности.
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 Research objective – development of model of formation of competences of the complex safety increasing quality of 
training in professional education. With new the position considered the organization and contents of the existing concept of 
health and safety, from positions of the priority qualification principle, contextual and competence-based, intermodular and 
environmental approaches to formation of competences of complex safety in professional education. The model of formation of 
competences of complex safety is guided by fundamental laws of dialectics, on the scientific organization of educational process. 
Basis of construction and realization of model of formation of competences of complex safety is set of the didactic principles. 
The model includes strategic, tactical and operational levels. In work the analysis of consequences of use of modular training of 
complex safety is carried out. Efficiency of model of formation of competences of complex safety is proved.
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Статья посвящена рассмотрению проблемы содержания профессиональной подготовки в магистратуре педагоги-
ческого вуза. Автор фиксирует изменения в понимании содержания профессиональной подготовки в вузе, связанные с 
переходом от знаниево-ориентированного к личностно-ориентированному, деятельностному, компетентностному под-
ходам в образовании. С учетом современного понимания содержания профессиональной подготовки в вузе обоснована 
необходимость его рассмотрения на пяти уровнях: 1. уровне общих целей и требований к профессиональной подготов-
ке; 2. уровне образовательной программы,  модулей и дисциплин; 3. уровне учебного материала; 4. уровне реализации 
содержания; 5. личностном уровне. На основе проведенного автором исследования изменений в целях и требовани-
ях к профессиональной подготовке магистров образования, а также теоретического анализа результатов исследований 
в области магистерского образования, выявлена специфика содержания профессиональной подготовки в магистрату-
ре педагогического вуза на каждом из уровней его формирования. Актуализирована проблема построения содержания 
профессиональной подготовки магистров образования с учетом современных, изменяющихся требований общества.
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The paper explores the problem of professional education content in Master of Education studies. The author points out the 
change in understanding the concept “professional education content”, which is determined by the development of pedagogical 
thought from knowledge-oriented to student-oriented and competence-based approaches. The new understanding of the concept 
explains the necessity of its exploration at the following five levels: 1. Level of common goals and requirements to professional 
education; 2. Level of educational programs, modules, disciplines; 3. Level of study materials; 4. Level of content realization (in 
educational process); 5. Personal level. Based on the author’s research of changes in common goals and requirements to professional 
education at master’s level, as well as the theoretical analysis of the other researches in this field, the author defines the specifics of 
the professional education content in Master of Education studies at each level. The paper attracts attention to the problem of content 
construction for Master of Education studies taking into consideration the contemporary, changing requirements of the society.

ПСИХОАКУСТИЧЕСКИЕ ОСНОВЫ  ВОСПРИЯТИЯ МНОГОКАНАЛЬНОГО ЗВУКА  
ПРИ ИСПОЛЬЗОВАНИИ ТРЕНАЖЕРА «ВИРТУАЛЬНЫЙ ОРКЕСТР»

Новиков О.А.

ФБГОУ «Московский государственный гуманитарный университет им. М.А.Шолохова Минобрнауки России»,  
Москва, Россия (109240, Москва, Верхняя Радищевская улица, дом 16-18), e-mail: 6370736@gmail.com 

В статье представлен теоретический анализ проблемы психоакустических особенностей восприятия много-
канального пространственного звука при использовании тренажера «Виртуальный оркестр». Рассмотрены пути 
расширения возможностей пространственного звучания для повышения эффективности процесса обучения про-
фессиональных музыкантов на исполнительских факультетах; технологические и психоакустические особенно-
сти технологии Surround Sound для создания акустической обучающей среды, которая позволяет воссоздать ощу-
щение акустических условий будущей профессиональной деятельности музыканта. Описаны акустические усло-
вия  концертного зала, необходимые для понимания как сформировать естественный звук для воспроизведения  


